

Casertin 10 de enero.

El rebelde Cabrera despues de haber abandonado el sitio de Villafrañes, al saber que la primera division se hallaba en esta ciudad, tomo la direccion de Alora y de alli á Onda. Asi que nuestras tropas dejaron provista aque- lla plaza de viveres y municiones, emprendien- do antes de ayer por la mañana el camino ha- cia Murviello, con noticias de que los rebel- des intentaban invadir la Ribera, y audivien- do todo el dia cuasi pisados de la retaguardia. Cabrera, que despues de haber enviado á di- cha expedicion á Pinarávil, se habia quedado en Onda con 2 batallones y unos 100 caballos, bajó con esta fuerza ayer mañana á Villareal, en donde permanecio hasta el anochece, que regresó hacia la montaña. Llévándose muchas cañoneras, carteras de cuanto pudo rapinar de un pueblo esquinito ya por tantas veces.

Valencia 11 de enero.

PARTES TELEGRÁFICAS.

El telegrafo de Murviello avisa á las diez de la mañana, que el general en jefe entro anoche en Segorbe con sus batallones y cuatro escuadrones.

Iguamente comunica á las doce, que la primera division ha regresado á aquel punto. = A las cuatro de la tarde dice, que el general en jefe sigue en Segorbe, y Aguirre en Murviello.

Idem 12.

El comandante militar de Nules en comunicacion de ayer dice que la faccion que ha invadido esta huerta entro la noche anterior en Villavieja, siguiendo la caballeria hacia Onda, en donde este dicho comandante que permanecia todavia Cabrera y Forcadell con 5000 hombres, mientras la Gova cubria en Villavieja con la fuerza de su mando.

= El telegrafo de Murviello avisa esta ma- ñana que la primera division continua en aque- lla plaza, y el general en jefe con su division en Segorbe.

Ha entrado esta mañana con un convoy pro- cedente de Madrid el general Colubi.

Segundo alancee.

Zaragoza 7 de enero.

Orden general del ejército del 31 de diciembre de 1858 en el cuartel general de Darora.

El aumento de tres batallones que á las ór- denes del Escono. Sr. Marqués de las Amarillas, ha destinado S. M. á este ejército, hace pro- ducir alguna variacion en la organizacion de las divisiones del mismo, por lo que el Exccelentisimo Sr. General en jefe habiendo agragado la fuerza de la dicha brigada, á la 2.ª division, y á la de reserva, se ha servido dispon- er que considerándose los batallones que guarnec- en las plazas y puntos fortificados, como de- pendientes de las divisiones que operan en sus distritos respectivos, quedara aquellos compues- tos del modo siguiente:

1.ª division.—Comandante general don Francisco Javier Aguirre. —E. M. jefe el coronel D. Bartolomé Gámez, teniente coronel del cuerpo. 1.ª brigada: jefe el coronel D. Juan de la Peraza; batallones: primer batallon del regimiento de la G. B. P.; 1.º id. del regimiento de Leon; 5.º de artillería de Marina provincial de Ciudad-Real.—2.ª brigada: jefe el teniente coronel D. Antonio de Casastillan; batallones: 2.º batallon del regimiento infantería de Ceuta 19 de línea; 2.º id. id. Reina Gobernadora 8.º ligero; 3.º id. id. Almansa 18 de línea; regimiento provincial de Santiago; 6.ª compania del 2.º batallon del regimiento de Ingenieros; regimiento de caballería de Victoria 4.º ligero. La fuerza de la 1.ª division dara las guarniciones de Castellón, Vinaròs, Segorbe, y sus dependencias. Artillería: media batería de la brigada montada, y una seccion de artillería de montaña.

2.ª division.—Comandante general el ma- riscal de campo don Joaquin Avere. —E. M. jefe el coronel D. Georjo Morata, comandante del cuerpo. 1.ª brigada: jefe el brigadier D. Miguel Mir; primer batallon de Castilla 16 de línea; 2.º de idem idem; 3.º del infante 5.º de línea; 5.º de S. Fernando 11 de idem. —2.ª brigada: jefe el coronel don Francisco Velarde; batallones: primer batallon del regimiento Voluntarios de Valencia 4.º ligero; 2.º id. id.; 1.º id. del Rey, 1.º de línea; regimiento provincial de Búrgos; 6.ª compania del primer batallon del regimiento de Ingenieros; regimiento de caballería de Cataluña 6.º ligero; un escuadrón del regimiento de Leon 2.º de ligero. Artillería: una seccion de la ba- tería de montaña con cuatro piezas. La 2.ª division dara las guarniciones de Alcañiz, Cas- tejo, Albalate y Catadau.

Division provincial de reserva. Comandante general el Excmo. Sr. brigadier marqués de las Amarillas.—E. M. G.º interino el coronel don Leopoldo de Gregori, comandante del cuerpo. —El comandante D. Mateo Lopez de Quintana, que desempeña estas funciones, queda destinado al E. M. del ejército. —1.ª brigada. —Jefe el coronel graduado D. Carlos Orolin. —Batallones.—Tercer batallon del regimiento infantería de la Princesa 4.º de línea. —1.º de Voluntarios de Navarra 6.º ligero. 2.º brigada.

—Gefe el coronel D. Juan Durando.—Batallones.—Tercer batallon del regimiento de Sa- lamanca 6.º de línea. —5.º del de Mallorca 15 de id. —Regimiento cazadores de Oporto.—4.ª compania del primer batallon del regimiento de Ingenieros.—6.º de id. id.—Compania de Guis de Centro.—Regimiento exhalista del Rey 1.º de línea.—Artillería.—Una batería de obus de 12, al mando del capitán D. Rafael Bi- nesma y media batería rodada.—El brigadier jefe de E. M. G.—Chacon.

Añadido á la anterior. Siendo la base prin- cipal de la ulicia la subordinacion y habiendo fizado á ella el teniente D. Pedro Pardo y los subtenientes D. Ignacio Andres, y D. José Ger- rano del regimiento infantería del Rey 1.º de línea, ha dispuesto el Excmo. Sr. general en jefe, que para suspenso de sus empleos los referidos oficiales, que pasan por el casti- llo de Xorzon, en clase de presos, que se de cuenta de su falta á S. M., y que se haga saber en la órden general del ejército para que sirva de ejemplo á todos los individuos que lo com- ponen.—El brigadier jefe de E. M. G.—Chacon. —El comandante G. de E. M.—Francisco Cas- cajares.

Correo Estranjero.

Los periódicos que tenemos á la vista alen- tados, los de Londres al 9, los de Paris al 11, y los de la frontera al 12.

En la bolsa de Londres del 9, la deudada- tiva cerro á 17 1/8 y en la de Paris del 10, á 17 1/4 de aiza.

Paris 7 de enero.

Las partes que han llegado, con los publi- cados ya por los periódicos oficiales, hacen honor á la presencia de espíritu de nuestros marinos por el glorioso hecho de armas que reclama el ministerio. En medio de las priva- ciones de todo género y de los estragos de la fiebre amarilla, el ejército podía el comite- mento término de sus sufrimientos. El minis- terio lo ha retardado por efecto de esta falta diplomática que pide siempre suplicando reparaciones que la Francia nunca debiera espe- rar. Dice que el duque de Joinville, en virtud de poderes superiores, ha sido promovido por el almirante durante el combate al grado de capitán de navio. Se asegura tambien que el almirante Baudin ha sido nombrado por Francia, y que Mr. Manuel Les Casas, ha sido nombrado ministro plenipotenciario en México.

A. S. E. Al conde Molé, presidente del con- sejo.

Nueva York 16 de diciembre de 1858. Señor Conde: Con un sentimiento de indecible alegría y de justo orgullo nacional, me apresuro á poner en conocimiento de V. E. la gloriosa noticia que acabamos de recibir, pocos minutos antes de hacerse á la vela el paquete, es la toma de Vera-Cruz por la escuadra francesa, á dor- sa de un bombardeo de solo tres horas. S. A. R. el principe de Joinville ha tomado una parte la mas honorífica en el ataque, y goza de la mas completa salud.

El ataque tuvo lugar el 27 de noviembre á las dos de la tarde. Tres de nuestras fraga- tas, una corbeta y dos bombardas tuvieron el honor de ponerse á tiro de cañon del famoso castiello de Ulloa, desde donde hicieron un tuerzo tan vivo y con tanto acierto dirigido, que en un espacio de cuatro horas agotó el de la artillería mexicana, destruyó todas las obras, exter- minó hasta del famoso reducto llamado el Ca- ballero, matando é hirviendo sesientos hom- bres de la guarnicion. A las seis de la tarde poco mas ó menos el comandante mejicano capituló, y se retiró del castiello que ocuparon inmediatamente las tropas francesas.

El ejército mejicano acampado cerca de Vera-Cruz constaba de cinco mil hombres, pero sus oficiales no podian mantenerse dentro de la ciudad, dominada como lo está por la ar- tillería del fuerte.

Nuestro bizarro almirante Baudin que se ha cubierto de gloria en esta ocasion accedió á que mil hombres de tropas mejicanas quedasen en la ciudad para mantener en ella el órden. Se dio que se estipuló en la capitulacion que los franceses quedaran en posesion del fuerte y que las autoridades civiles mejicanas seguirán como antes en el ejercicio de su autoridad en la ciudad, y no quedarán en ella mas que mil hom- bres, y que el resto del ejército republicano se retirará al interior.

El almirante francés ha enviado circulares á todas las consules, anunciándoles que en adelante el puerto quedaba abierto á los buques de todas las naciones.

El correo enviado por el almirante Baudin á nuestro embajador, llegó en sesenta horas de Vera-Cruz á Nueva-Orleans, de donde se ha á lo momento, y probablemente llegará ayer (14) al gobierno federal. Ignoro si Mr. de Pontoucs habrá tenido tiempo para escribir á V. E. esta importante noticia; nada he sabido de él. Dios proteja la Francia. Para susar mas no se hace difícil lo que todo el mundo tiene por imposible. Nuestros compatriotas rebosan de alegría por este suceso, que tendrá poderosa influencia en la epian pública del nuevo mundo.

Adjunto van los extractos de los periódicos que anuncian las venturosas sucesos.— Soy de V. E. etc. etc. L. DE LA FOREST.

El 7 hubo una reunion de diputados de la izquierda en casa del general Thiars. Con- tinuóse en ella setenta votos muy unidos que de- bían dar su apoyo á la coalicion.

Al principio de la sesión del dia 10, se dis- tribuyó á la cámara una enmienda de MM. De- belléme, Jussey y Lapinsouiere, al párra- fo de la respuesta relativa á la evacuacion de Ancona. Hé aqui como la minoría de la comi- sion redactaria dicho párrafo: «Nos anunciamos señor, que las tropas austriacas han evacuado la Romania, y que las nuestras han salido de Ancona. La Francia despues de haber activa- do con su presencia el término de la interven- cion extranjera en los estados de la Santa Se- de, cuya independencia nos interesa en tan alto grado, ha dado un nuevo testimonio de su respeto por los tratados y de la lealtad que conviene á una grande nacion.

Decíase en la cámara que en caso de ser ha- bido el ministerio se formaría un nuevo gabi- nete bajo la presidencia del almirante Sault, cuyos principales colegas serian M. Al. Thiers, Duchatel y Remusat. A. M. Guizot se ma- nifesta á los señores para suceder á la embajada apolítica del general Sebastiani.

Habiendo llegado el correo á hora muy ade- lantada, no podemos dar sino una breve reser- va de las discusiones de la Cámara de los Di- putados en los dias 7, 8, 9 y 10 del corriente.

Fin de la sesion del 7.

Mr. Thiers concluye su discurso diciendo que habiendo el ministerio abandonado la Es- paña, la Italia y pronto á hacer otro tanto con la Bélgica, ha hecho que muchos hom- bres se separasen de darle su apoyo. Todos estan hoy en dia contra de vosotros; todas las opiniones os hacen la oposicion. Concluye di- ciendo que la política del gabinete no puede ya seguir, teniendo el apoyo de las cámaras.

Mr. Montalivet, ministro del interior con- testó á este diputado justificando al ministerio.

Mr. Passy se esfuerza en combatiéndole di- ciendo que el ministerio ha abandonado en el exterior las alianzas naturales de la revolucion de julio y del gobierno que fue su resultado. Al interior, los partidos no se hallan agitados por aquella comunion amenazadora que antes los distinguia, y á pesar de esto los hombres que miran al porvenir se hallan inquietos.

Mr. Rouf dice que el proyecto de contesta- cion es mas terrible que la respuesta de los 221, porque esta era motivada por el interes del pais y por las circunstancias; pedir en la contestacion del discurso de la corona el cambio del ministerio, es atentar á las prerogati- vas del poder real.

Sesion del 8.

Varios diputados hablan en contra del mi- nisterio, y Mr. Martin, ministro del Ca- suerío, responde diciendo que la coalicion ha buscado su terreno que no le era propio. No ha sido su objeto la cuestion española por- que Mr. Guizot entiende como nosotros el tra- tado de la cuádruple alianza y la desechó, en- que que es adicta á D. Carlos, no quiere ni aun reconocer este tratado. No conviniendo pues en esta parte, han tenido que decir que el ministerio no era parlamentario. Sigue luego haciendo la reseña de los hechos cumplidos por el ministerio desde la toma de Constantina, hasta la de Veracruz.

Mr. Duvèrgne de Hoanne responde que quiere que el gobierno representativo sea una verdad tanto en su forma como en sus con- secuencias, y que para esto quiere un ministerio formado por la mayoría, y que la mayoría actual no apoya al ministerio decididamente como á principio de su existencia; sino que le deja vivir.

En esta sesion piden varios diputados que se añada un párrafo á la Respuesta á la corona fe- licitando á la mañana por la toma de S. Juan de Ulloa.

Varios diputados piden que se dé el punto por suficientemente discutido. El centro supe- rior, sin embargo puesta á discusion la vota- cion general se da el asunto por discutido por una grande mayoría de votos.

Sesion del dia 9.

Se presenta una enmienda redactada por Mr. Amleue concebida en estos términos: Señor, la Cámara de diputados se felicita con- vos de la prosperidad del pais, esta prosperi- dad es una consecuencia necesaria del reposo que la Francia debe al gobierno de V. M., y su concurso regular de las poteres del estado. Bajo este gobierno, celoso de nuestra digni-

dad y conservador de nuestra alianza, la Fran- cia continua ocupando en el mundo y en la opin- ion de los pueblos la linea que le pertenece y de la cual ella no sabria apartarse.

Se nombra una comision para pasar á ma- nifestar el sentimiento que á la Cámara le cabe por la pérdida que acaba de sufrir la fami- lia real (la muerte de la princesa María d- quiza de Wurtemberg); vuelta la comision si- gue la discusion sobre el primer articulo de la Respuesta á la Corona.

Sesion del 10.

Continua la discusion sobre la Respuesta. despues de un debate bastante complicado entre M. Luvattine y M. Thiers, se suspende por algunos minutos la sesion, y luego M. Thiers vuelve á la tribuna á fin de dar algunas explicaciones á la Cámara sobre las imputa- ciones hechas por M. Luvattine. Se pone á votacion la enmienda, dice de la votacion, dice M. Guizot, que á fin de que no haya ninguna equivocacion debe advertirse que la comision redacta la enmienda como que compete que se la enteramente contra á la que. Numero de votos 145. Mayoría absoluta 213. A fa- vor de la enmienda 210; en contra 209 (sesion) nuestra de grande satisfacion en el centro.

Sesion del 12.

Signe la votacion. Mr. Lamur propone una enmienda al párrafo relativo á Bélgica. Quiere que se le añadan estas pa- labras: la Cámara queda con confianza el resultado de las negociaciones.

Mr. Anguier dice: El ministerio solicita la At- mania, abandonada á Ancona, entrega la Suiza al Austria, entrega la España á don Carlos, y la Bélgica á Guillermo. Un ministerio que así obra, no debe con- parecer ante la Cámara como á ministerio sino como á asesino. (Gratas sacos, gritos, etc.) que en fin trueno el cañon allá en la Bélgica, nuestras soldados perma- neceran con el arma al brazo y sin dar lugar los insultos que se hacen á la libertad y desmoron los gritos de los pueblos que continuamente los muestran el camino donde debe vengarse la degradacion de V. M.; que la Francia no ha degenerado hasta tal punto, que quiera evitar la guerra y la tendrá cuando meno- no la necesite.

La comision invitada por el presidente del con- sejo de ministros para que dijera si admitia ó no la en- mienda propuesta al párrafo sobre la Bélgica, respon- dió por boca de Mr. Thiers que la rechazó.

Continúa la sesion.

Entre los diputados de la oposicion nacional que no pudieron tomar parte en la votacion de ayer se en- cuentran MM. Godebenon de St. Perre, Salviat, Blaquet, Bédar, Charles Meyer, Vegey y Poyfleur, á causa de estar enfermos; pero han manifestado su asistencia á la hoy, yendo en coche, á fin de votar contra el ministerio imposible.

NOTICIAS DE LAS PROVINCIAS VASCONGADAS.

Nos escriben de la frontera el 9 de enero. Desde 1.º de enero todos los oficiales de in- fantería carlista que tenian caballos, han de- jado de percibir sus raciones de forraje. Á consecuencia de esta medida un gran número de oficiales han vendido sus caballos, lo que ha dado lugar á los rumores que han corrido de que á D. Carlos le faltaban caballos para la remonta de su caballería.

Escriben de Estella el 4 del corriente, que Maroto con su estado mayor y el escuadrón de su escuola habia salido de aquella ciudad y dirigido al valle de la Soiana, donde se ha- llan seis batallones de infantería y todos los es- cuadrones de caballería.

Por órden de D. Carlos del G. se remitirá al precio de pago á todos los oficiales carlis- tas prisioneros y 20 rs. á cada soldado.

El general Espartero salió el 5 de Logroño para Haro, donde debe fijarse su cuartel ge- neral; las tropas han seguido el movimiento: va á ocupar á Miranda y los pueblos vecinos. La brigada del general Pita compuesta de tres batallones se dirigió hacia Calcañero el 4 de este mes.

Las tropas del virrey de Navarra permanec- en sus en Talilla. Solamente han quedado en Peralta dos batallones para cubrir la Ri- bera.

La division de Rivero y la Guardia Real con su caballería han entrado en la provincia de Santander para proteger á Castañeda y atacar á Castor, al tiempo mismo de dar el asalto que se proponen al fuerte de Banales. Entretanto Castor ha recibido nuevos refuer- zos: háncsele enviado seis batallones y tres es- cuadrones.

El general Avere ha salido de Teruel, pero se ignora la direccion que ha tomado. Dicenemos estos últimos dias que el ejército del Centro está completamente equipado de ves- tuario nuevo de invierno. Este vestuario pro- ceede en parte de Valencia y de los almacenes de proveedores de Teruel, se les ha entregado de órden del general en jefe.

Forcadell se halla en Alora con 2000 in- fantes y 100 caballos. Aquel corre la voz de que las columnas de Aguirre y las del general en jefe se han puesto en movimiento para aquel punto.

ERRATAS.

En el parte de la Capitanía General página 3.ª co- luma 4.ª línea 89 donde dice compania le es com- pã. Id. id. línea 97 donde dice para lease para. Pa- gina 4.ª columna 3.ª línea 9 donde dice 7.º ligero le es 1.º ligero.

RESUMEN DE NOTICIAS

Rusia

CAPITULO DE UNOS DIAS

El boque inglés pocos dias á la de bashpi por el cu- tierne que á la de las costas de Se- de Yankid. Se co- cho buque y ca- pero si hemos de del cutter que el bloque y dirig de Circasia. Esto cedido á otro bu- la misma direc- tion de pocos fue puesto en el del Akhac por- gunda cesion d- Los buques del cruceo están preciso que en e- se abriguen en e- muchas averias. se han organiza- con el auxilio de nen en sus flas- rado hasta el de rusas. Los circ- tores, han reu- der sus prisioes- analos que nun- zas hasta Kaika- Ekaterinoska- La guarnicio- cho por las en- y de provisione- Abacia están m- capitán polaco, de Constantino- fia. Es positiva- todas las comu- cepto por tuz- tralmente. Todos- acrece todos los- Las órdenes e-

Division g

La investigac- objeto de todos no se limita á la físicas, igualm- tos. A cada intr- cible curiosidad de le ayuda la r- var, de fijar e- cosas que á pri- iterios. Pero n- quieren de es- del racionio y copia de ellos r- de sus anteces- De aqui se d- tural, poco vi- que muchos sal- lebre D. Cande- poses, pueden d- niales y experim- licas, como por- eticas, no recon- entendimiento y cia alguna de lo- solo se las em- tos destinados á- dios. Las testimo- testimonio de los- tes, unas veces testimonio, otr- siempre la partid- dices puedan as- nos encualda.